
ATA 69/2021 COMSEA NH

Aos  quatorze dias do mês de  dezembro de dois mil e vinte e um, de maneira presencial,

realizou-se a Plenária Ordinária entre Conselheiros do COMSEA. Do Conselho Municipal de

Segurança  Alimentar  e  Nutricional  Sustentável  –  COMSEA/NH fizeram-se  presentes  os

conselheiros e as conselheiras: Samira Carvalho Gonçalves (Titular da SMED), Neli Santos

da Silveira (Titular do Banco de Alimentos – Região do Calçado), Jair Xavier dos Santos

(Titular  Sindicato  dos  Calçados),  Claudete  Schneider  (Titular  Paróquia  Evangélica  de

Confissão Luterana Primavera),  Jéferson da Silva Xavier  (Suplente SDS),  Mabilda Dotto

(Titular SMS). Também participou da Plenária Gabriela Pruch (Coordenadora da Casa dos

Conselhos). A plenária tinha por definição a seguinte pauta: 1) Votação da ata 68; 2) Fórum

dos Conselhos;  3) Dia da alimentação; 5)  Ações do COMSEA para 2022; 6)  Agenda de

Plenárias para 2022; 7) Assuntos gerais. 1. Neli faz a leitura da ata 68/21, que foi aprovada

por  todos os representantes  presentes.  2. Neli  refere que foi  retomado o tema sobre o

financiamento  das  entidades  no  Fórum  dos  Conselhos.  Como  resposta,  a  Promotoria

comprometeu-se  de  enviar  o  manifesto  aos  Promotores  competentes,  mas  os  valores

seguem para o próximo ano. A secretária Roberta fez-se presente na última reunião para

debater o transporte público no município, espera-se uma nova licitação, ainda sem data

definida.  Falou-se novamente da necessidade de melhorias  na acessibilidade,  valores e

horários. Foi discutido novamente a necessidade de todos os conselheiros, e não somente

servidores, terem direito a diárias quando em viagens dos respectivos conselhos, a proposta

segue sem retorno.  3.  Neli  questiona se a comissão do dia da alimentação fez alguma

reunião,  Mabilda  sinaliza  que  não.  Neli  sugere  que  na  próxima  reunião,  em  2022,  a

comissão traga uma programação anual. Mabilda relata que a SMS tem seu planejamento

anual próprio, que desejam voltar com teatro e demais atividades presenciais, se possível, a

partir disso o COMSEA pode montar suas demais atividades. Os conselheiros lembram da

adesão ao CAISAN, Neli e Gabriela sugerem que seja feito contato com o CONSEA-RS

para saber como está o processo de adesão. Outra sugestão do grupo é questionar a SDS

sobre o tema. Neli fala que o Banco de Alimentos recebeu 170 cestas da Coca-Cola para

repassar  as  entidades  cadastradas.  5.  Mabilda  salienta  a  importância  do  Restaurante

Popular, que a distribuição de cestas básicas não substituem o mesmo, que são políticas

diferentes  e  que  atingem  públicos  diferentes.  O  Restaurante  também  vai  além  da

distribuição de alimentos, pois oferece cursos e possibilidades aos usuários. Neli fala de

uma ideia de restaurantes distribuídos pelos bairros, mantido com a ajuda de empresários,

com custo de R$ 330,00 ao mês por empresário. Neli também reforça que devemos seguir

defendendo o Restaurante Popular. Samira dá o exemplo de Porto Alegre onde uma cozinha

do MTST era fonte de almoço para vários trabalhadores informais em meio à crise e da
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importância destes espaços.  Todos decidem que este tema deve ser debatido em 2022.

Mabilda fala que está organizando um projeto com o CEAS para fazer hortas comunitárias

com os usuários dos postos de saúde. As oficinas iniciarão com os agentes comunitários de

saúde,  que  serão  os  multiplicadores  do  projeto.  O  projeto  é  muito  importante  nesse

momento de empobrecimento de muitas pessoas. Claudete manifesta interesse no projeto, o

grupo lembra da Horta Comunitária e todos sugerem que o projeto seja acompanhado pelo

COMSEA. 6. Após discussão, o grupo decide manter as reuniões nas segundas terças-feiras

de cada mês às 9h de forma presencial, caso necessário pela pandemia, a combinação será

revista. A primeira reunião será no dia 8/3/22 às 9h e cada entidade deve ter apenas 1

representante para evitar aglomerações.  7. Será enviada ao gabinete da Prefeita a minuta

de decreto para nomeação dos novos Conselheiros. Encerro a presente ata, sem mais a

acrescentar,  que vai  por  mim,  Samira Carvalho Gonçalves,  vice-secretária  do Conselho,

assinada e pelo presidente, Neli Santos da Silveira, ad referendum na próxima plenária.
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